

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Fu. todo España. 1.25 mcs
ANUNCIOS
En 1.ª plana. 0'15 cts. palabra.
En 2.ª y 3.ª id. 0'25 " línea.
En 4.ª id. 0'10 "
ESQUELAS SEGÚN TARIFA
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Número suelto 5 céntimos

EL TIEMPO

Retención de la impresión
Todo suscriptor que comienza la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.
Número suelto 5 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

Teléfono número 25

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

LA JUVENTUD QUE ESTUDIA

EL ATENEO ESCOLAR

CONFERENCIA DE D. VICENTE LLOVERA

Ayer dió nuevamente pruebas de su existencia el Ateneo Escolar con la organización de la tercera de las conferencias que son la base del programa de tan culta asociación juvenil.

Fué el conferenciante encargado de ella D. Vicente Llovera, y no hay para qué decir que la bien consolidada fama del culto y eminente, nunca—tan bien empleada estaba—abra,—Comisario Régio de esta Universidad, hubo de congregarse en los salones de Bellas Artes a lo más distinguido de nuestra intelectualidad y numerosa juventud, deseosa de oír al hombre sabio, que por su propio impulso supo colocarse en el sitio a que por sus muchos merecimientos es acreedor.

También fué de notar que entre los numerosos asistentes al acto tuvo una bella representación la mujer murciana, que cada día va apareciendo como debe ser, pues demuestra con la asistencia a estos actos su amor a la ilustración, y de desear es que cada vez sea mayor la concurrencia, pues a los muchos blasones que puede ostentar podrá unir el de la sabiduría, acrecentando así su caudal de conocimientos y bellezas.

El tema objeto de la conferencia era: «¿Qué es una capital? ¿Murcia es una capital?». Dice el conferenciante se le sugirió su amor a Murcia, pues en sus paseos con el llorado don Andrés Baquero se convenue plenamente que él también era murciano; pero lamenta que el tema que él creía rico y abundante que le haya salido traider.

A continuación manifiesta que de lo que va a hablar es de dominio popular; no tiene suyo más que el haberlo recogido, para ponerse en contacto con los del auditorio, pues él le es más grato por satisfacer una necesidad de su espíritu.

Una sociedad no puede vivir sin aristocracia; es necesaria. Aquí mismo—dice—tenéis la aristocracia femenina. Ella es la directora de nosotros en estos momentos. Dedicó un hermoso párrafo a la mujer en el que dice que la elocuencia es poco galante para hablar de ella como se merece.

No toda aristocracia es de luz y alegría a la manera que la aristocracia femenina; en la aristocracia directora los hombres no se someten voluntariamente a la necesidad que los hace que se sometan.

Lo más penoso en el hombre es el pensar; así dice que para imponer castigos al hombre en el ya desacreditado sistema celular, se le hace pensar, y prueba de que el pensar es una cosa que se tiene en tan poca estima que cuando un hombre hace algo malo para calificarlo decimos, eso lo tenía pensado; es tan difícil ver la verdad a pesar de pensar en ella que se nos presenta como una doncella tapada.

Los sabios son gentes—dice—que viven aislados por que solo les preocupa el conocimiento de la verdad; como dijo algún escritor viven en un cesto en las nubes, pero estas con estar tan altas son las que dan el agua que hace fecundar la tierra que produce nuestros alimentos.

De el mismo modo los sabios no participan de las revoluciones, pero son los que adelantándose a ellas

las preparan, citando a este efecto el ejemplo de Ropsau.

Otros piensan en la verdad práctica y en la verdad política, que con luce siempre a una verdad que no es completa y tiene por ende una mentira.

Los creadores de estas verdades prácticas son los aristócratas, y se tiene la existencia fugaz de ellos; pues lo que es práctico hoy, no lo fué ayer y puede no serlo en lo sucesivo.

Hay verdades nuevas pero estas son tan frecuentes, tenemos tal cantidad de ellas, que hace que cada vez que nos anuncian una le llamamos sin que nos produzca grandes efectos de sensación.

Lo que existe tiene justificación en existir; es el pensamiento de la Edad Media, de tal forma que las cosas que ocurren una vez así han de ocurrir siempre; son los espíritus en esta edad como los de los niños que creen que las cosas han de ocurrir siempre de la misma forma; por eso la poesía en ella es épica, no subjetiva.

La aristocracia en aquellos tiempos estaba representada por los hombres mejores, que les impuso la misma necesidad de un jefe para defenderse, el cual había de recoger los sentimientos de los obreros de todas las que se dejan dirigir.

Toda ciudad es una aristocracia; es la concentración de los núcleos de las gentes directoras de una economía, y del mismo modo tiene su aristocracia una capital de provincia que el pueblo más inferior de la Mancha; en aquella está representada por las clases directoras, la intelectualidad, en éste por la persona de más ilustración, que suele ser el secretario del Ayuntamiento.

Toda democracia tiene su aristocracia que la forman los representantes de ella: las personalidades.

Pero la nobleza a la manera que en las cortes de Castilla y Aragón era alta y baja; hablando a este propósito con un dominio absoluto de la Historia de España y sacando provechosas enseñanzas del estudio de ambas clases de nobleza.

¿Cuándo una ciudad es una capital?, dice: cuando tiene conciencia de sí misma, cuando hace que se concentren en ella todos los elementos de la región de tal modo que haga preocupar a los gobiernos como ocurre en Barcelona, cuando tienen clases directoras que son las que constituyen su aristocracia, que es el gran conductor de los pueblos.

Analiza después de mano maestra los elementos que a su juicio son indispensables para constituir una ciudad; son los sabios que pueden ser raros é ininteligibles, aquellos que pasean solos, son hurtaes, tentos, no son importantes; estos que tan abstraídos van en la preocupación de sus verdades que solo tratan con gentes inferiores para no tener que hablar de su ciencia, pero que hace que de su aislamiento se aprovechen los mediocres que solo conocen las cosas que leen en las enciclopedias.

Los poetas también son aristocracia, pero hoy a causa de los juegos florales suele ser absorbida su personalidad por la del vencedor. Después habla de los grandes propietarios y comerciantes; para

estos la vida de la ciudad es pequeña y necesitan salir de ella a los políticos que construye la parte más noble de la ciudad, pues solo el alto público le lleva a el gobierno.

El gran personaje en las grandes capitales está formado por la gran masa heterogénea, que va a las grandes vías, a los teatros, gusta ver hermanas fac. al. en el público que no existe en las pequeñas.

Otro elemento lo forman los aventureros que acuden a las grandes ciudades y es el que constituye la plebe que hace posible el público, del que salió Danton cuando era autocracia, audacia y audacia.

Finalmente habló de la mujer citando los ejemplos de Mme. Roland y Carlota Gouytie, citadas por Carly y de su influencia en la Revolución francesa.

Murcia es una capital, si por una parte Murcia tenemos la mujer murciana; acogiendo las últimas palabras del orador una estruendosa y justa ovación.

La distinguida concurrencia que llenaba la sala desfiló felicitando al docto é ilustré catedrático que puede quedar satisfecho por la magistral oración pronunciada.

J. DE LA P.

La asamblea alcohólica

Amenazados de muerte los intereses alcohólicos nacionales con los proyectos de los ministros del ramo, señor Alba, un alto espíritu de defensa y conservación de esos importantes intereses ha congregado en Madrid a la representación de cada una de las regiones, a quienes afecta ese magno problema.

En esa asamblea ha tenido su correspondiente personalidad nuestra provincia que es una de las comarcas vití-vinicolas, es la que el alcohol natural constituye una gran fuente de riqueza.

Comenzado de las sesiones celebradas y manifestación del acuerdo resido en las deliberaciones de esta asamblea, copiamos a continuación las conclusiones que sintetizan su común aspiración.

Primera.—La Asamblea acuerda por unanimidad protestar respetuosamente del proyecto de Monopolio para la venta del alcohol éntiendo que por respeto a los intereses patrios, debe prescindirse de toda otra forma de recondición de este impuesto que no sea la que el Estado realice cobrando directamente del contribuyente.

Segunda.—Debe, por lo tanto mantenerse en la actualidad el «status quo» de la legislación que rige, para que de esta suerte la elaboración de vinos, que es la base de la viticultura, se desarrolle con la libertad de trabajo en las fábricas de alcoholes, destilerías de aguardientes y fabricación de compuestos.

Y para que estas conclusiones tengan la debida eficacia, demostrando ante los Poderes Públicos que son ellas hallan absolutamente conformes todos los intereses afectados por la reforma que se proyecta, la Comisión ejecutiva considera necesario y recomienda a los productores que realicen con el mayor orden y la más exacta puntualidad, los siguientes actos

1.º Que el día 12 del presente mes se celebre en todos los pueblos vitícolas de España respetuo-

so y ordenadas manifestaciones públicas por parte de las autoridades locales y las correspondientes exposiciones y demandas dirigidas a los Excelentísimos señores Presidentes del Congreso de los Diputados, del Consejo de Ministros y Ministro de Hacienda, solicitando el mantenimiento de la vigente Ley de alcohol y prohibiendo del Monopolio que se pretende.

2.º Que por las Cámaras Agrícolas y de Comercio, Sindicatos de Viticultores y por cuantas Asociaciones y entidades existan en el país, relacionadas con la viticultura y la industria alcohólica, se eleven también en el mismo día a dichos representantes de los Poderes-Públicos, las protestas y demandas consignadas en el número anterior.

3.º Que todas las provincias vitícolas de España y todas las entidades a que les amenaza en sus intereses esta reforma tributaria, prescindiendo de todo linaje de banderías políticas, reanben con la mayor energía y con el vivo interés de sus Diputados y Senadores, el compromiso solemne de apoyar en las Cortes las aspiraciones legítimas de sus representados y que serán contenidas en las dos conclusiones aprobadas en esta Asamblea Nacional.

Del interés, del entusiasmo y de la firme resolución con que se llevan a cabo por los productores estas recomendaciones de la Comisión ejecutiva, depende quizás el triunfo de estas legítimas aspiraciones que el Gobierno y las Cortes tendrán que reconocer como obligado tributo a la justicia y a las conveniencias nacionales.

COSAS

Las noticias de los frentes de batalla son poco interesantes.

Únicamente se nota verdadera gravedad en el frente del Congreso, donde Urzaiz ha realizado una fuerte ofensiva contra las fuerzas que manda Romanones.

El combate seguirá hoy, aunque suponemos que Urzaiz será arrojado porque Romanones, aunque no es un Hindenburg precisamente, cuenta con muchas reservas.

Ahora que los efectos del mortero de 42 del sábado no se lo quita nadie al conde.

Y que ese don Angel tiene una puntería...

Por cierto que el bueno de Romanones no tuvo para el suceso otro comentario que el de decir a los periodistas: «Ya ven ustedes: gajes del oficio».

¡Ca, hombre! Si el oficio de presidente de Consejo no tuviera más que esos gajes no valdría la pena serlo.

Tiene otros muchos gajes más importantes.

Ya ha sido recibido el conde de Romanones académico de la de Ciencias Morales; precisamente al día siguiente de acusarlo Urzaiz de inmoral.

Bueno; pero no sé si sabrán ustedes a qué académico ha ido a sustituir; pues al señor Piernas Hurtado.

¿Verdad que resulta pintoresco? Sustituir al señor Piernas el primer cojo de España.

El escritor francés Hervé escribía hace unos días en su periódico «La Victoire»:

«No hay todavía nada irremisiblemente perdido en los Balkans. Constanza es un episodio desagradable. Por pues ra parte hemos sufrido otros al principio de la guerra en Cherdor y en Morhange y lo estamos muertos.

[Valor, ¡primos nuestros de Rumania!]

¡Ojalá los tios colocando nombres apropiados!

Porque en efecto; los rumanos están resultando unos «primos» de los aliados.

Hace unos días ha jurado el cargo de diputado el señor Fernandez del Pozo y de Rio.

Ahi tienen ustedes un incondicional de Gasset.

Porque un señor que se llama del Pozo y del Rio no puede ser un diputado más hidráulico,

Del Recordado

Se nombra maestro interino de la escuela de niños de Montilla (Ibañeta) a don Honorio Sanchez Perez.

Se eleva a la Dirección general el recurso del maestro director de la escuela graduada de niños de Casas Ibañez (Albacete) don Pascual Ferrera, sobre clases de adultos en dicha escuela.

Se admite la renuncia de su cargo a la maestra sustituta de Alcañizo doña Francisca de P. Gregori.

El subsecretario de Instrucción pública, comunicó haberse expedido el título de licenciado en Derecho a favor de don Ernesto García Rediguez.

Don Ricardo Moliner, solicita escuela interinamente.

La huelga de carpinteros

En el mismo estado La huelga de carpinteros continúa en el mismo estado que el sábado último.

En las fábricas no entraron a trabajar los obreros.

Solamente en algunas obras particulares entraron al trabajo algunos obreros. En la fábrica del señor Clemares entraron algunos aprendices para hacer la limpieza de los talleres.

Los huelguistas observan una actitud correcta, por lo que no se nota que en Murcia huelguen mil y pico de obreros.

Movimiento obrero

Para hoy están citados en la sociedad obrera de la calle de Campaneros los zapateros y albañiles, para celebrar junta general y tratar de asuntos de interés.

La Junta de Reformas Sociales

Ayer tarde a las seis se reunió en la alcaldía la Junta local de Reformas Sociales con asistencia de vocales, fabricantes, patronos, y obreros.

Para la comisión de conciliación que se ha de reunir hoy a las seis se nombraron a los señores siguientes:

En representación de la citada junta, don Antonio Llorca, vocal de la misma el señor Clemares por los fabricantes y el señor Ruiz-funeros por los patronos y por los obreros los que dimos en nuestra anterior edición.

Los obreros se reúnen Terminada la Junta de Reformas

Sociales, se reunieron en el centro de la Sociedad obrera de la calle de Campaneros, los obreros que figuraban en la comisión de conciliación para dar cuenta a sus compañeros de la marcha de sus gestiones.

En esta reunión reinó la más franca armonía, reiterándose los obreros sus deseos de continuar en la huelga hasta conseguir la jornada de 9 horas.

El Puerto de Cartagena

El alcalde señor Palazón recibió ayer tarde un telegrama de su colega de Cartagena en el que solicitaba la adhesión del Ayuntamiento y fuerzas vivas de Murcia en la petición que el Ayuntamiento de Cartagena hace al Gobierno para que figure el puerto cartagenero en las subvenciones que concede el presupuesto general extraordinario.

El señor Palazón tiene el propósito de ayudar con entusiasmo a conseguir una mejora de tanta importancia para la vecina ciudad y por tanto para Murcia.

Con el fin de gestionar de los altos poderes el legro de sus deseos ayer pasó por esta estación con dirección a Madrid una nutrida comisión cartagenera formada por representantes de las fuerzas vivas de aquella población.

Ateneo Escolar

Creación de su Biblioteca

El Ateneo Escolar de Murcia, de Murcia cumpliendo con uno de sus fines, cual es el de propagar la cultura entre la clase necesitada de ella acordó en Junta general la creación de una Biblioteca escolar popular, para lo cual y con el fin de hacer las gestiones conducentes a este objeto, nombró una comisión compuesta por el iniciador de la empresa don Diego Fernandez Sanchez, por el secretario segundo don Francisco González Conejero y por el Presidente del Ateneo Escolar don Gaspar de la Peña.

Esta entidad ruega a todos aquellos señores, amantes de Murcia y de la cultura que contribuyan a esta hermosa obra, para lo cual todas aquellas personas que deseen contribuir con algun donativo le entreguen en su domicilio social: Circulo de Bellas Artes.

Murcia 7 de Noviembre de 1916.—El secretario. Eduardo Pardo.

Notas políticas

(Pr telegráfico) No dimite Villanueva

6.—A las 9'15 h.

Habiendo el conde de Romanones con los periodistas dijo que no es cierto que Villanueva deje el cargo del presidente del Congreso.

Tuvo grandes elogios para Villanueva y dijo que aunque al principio creyó que debía dimitir, ha desistido por convencerse que no hay motivo para ello.

También desmintió el conde los rumores de crisis.

En las Cortes El conde confiaba que esta tarde se aprobaría la prórroga de la ley de subsistencias sin grandes esfuerzos. Dijo que en caso de necesidad se prorrogaría la sesión.

En el Senado se discutirá el dictamen reformado de los proyectos militares.

El papel de fumar El cónsul de Venezuela ha viajado a Alba para rogarle que levante

LOS VAMPIROS

El sábado llegarán al Teatro Ortiz envueltos en la nube del misterio, atreviéndose a todo.

la prohibición de exportar el papel de fumar, pues en su país se hace un gran consumo de él y se verán obligados a recurrir al mercado de los Estados Unidos, perjudicándose con esto el mercado español para el porvenir.

Visita del conde

El jefe del Gobierno visitó esta mañana la Facultad de Medicina acompañado del Decano y el clausura.

El conde de Valmasada hizo el ofrecimiento de poner los precios iguales que antes de la guerra en beneficio de las clases humildes.

El carbón

El ministro de Fomento ha declarado que en la reunión celebrada por los productores de carbón ofrecieron rebajar un 20 por 100 los precios actuales.

El conde de Valmasada hizo el ofrecimiento de poner los precios iguales que antes de la guerra en beneficio de las clases humildes.

El ministro de Fomento ha declarado que en la reunión celebrada por los productores de carbón ofrecieron rebajar un 20 por 100 los precios actuales.

El conde de Valmasada hizo el ofrecimiento de poner los precios iguales que antes de la guerra en beneficio de las clases humildes.

El ministro de Fomento ha declarado que en la reunión celebrada por los productores de carbón ofrecieron rebajar un 20 por 100 los precios actuales.

El conde de Valmasada hizo el ofrecimiento de poner los precios iguales que antes de la guerra en beneficio de las clases humildes.

El ministro de Fomento ha declarado que en la reunión celebrada por los productores de carbón ofrecieron rebajar un 20 por 100 los precios actuales.

El conde de Valmasada hizo el ofrecimiento de poner los precios iguales que antes de la guerra en beneficio de las clases humildes.

El ministro de Fomento ha declarado que en la reunión celebrada por los productores de carbón ofrecieron rebajar un 20 por 100 los precios actuales.

El conde de Valmasada hizo el ofrecimiento de poner los precios iguales que antes de la guerra en beneficio de las clases humildes.

El ministro de Fomento ha declarado que en la reunión celebrada por los productores de carbón ofrecieron rebajar un 20 por 100 los precios actuales.

El conde de Valmasada hizo el ofrecimiento de poner los precios iguales que antes de la guerra en beneficio de las clases humildes.

El ministro de Fomento ha declarado que en la reunión celebrada por los productores de carbón ofrecieron rebajar un 20 por 100 los precios actuales.

El conde de Valmasada hizo el ofrecimiento de poner los precios iguales que antes de la guerra en beneficio de las clases humildes.

El ministro de Fomento ha declarado que en la reunión celebrada por los productores de carbón ofrecieron rebajar un 20 por 100 los precios actuales.

El conde de Valmasada hizo el ofrecimiento de poner los precios iguales que antes de la guerra en beneficio de las clases humildes.

El ministro de Fomento ha declarado que en la reunión celebrada por los productores de carbón ofrecieron rebajar un 20 por 100 los precios actuales.

El conde de Valmasada hizo el ofrecimiento de poner los precios iguales que antes de la guerra en beneficio de las clases humildes.

El ministro de Fomento ha declarado que en la reunión celebrada por los productores de carbón ofrecieron rebajar un 20 por 100 los precios actuales.

El conde de Valmasada hizo el ofrecimiento de poner los precios iguales que antes de la guerra en beneficio de las clases humildes.

El ministro de Fomento ha declarado que en la reunión celebrada por los productores de carbón ofrecieron rebajar un 20 por 100 los precios actuales.

El conde de Valmasada hizo el ofrecimiento de poner los precios iguales que antes de la guerra en beneficio de las clases humildes.

En el Congreso

El debate de mañana 6.—A las 11'15 n.

Durante toda la tarde y esta noche el Congreso se ha visto animadísimo.

Todos los comentarios giran acerca de la sesión de mañana.

Hay gran expectación, pues muchos creen que el debate planteado por Urzaiz será pródigo en incidentes.

Apesar de ello algunos afirman que Urzaiz hablará muy poco exaltándose de ser extenso por patriotismo.

La neutralidad En los pasillos del Congreso celebraron esta tarde una conferencia el conde de Romanones y Rodés.

Este le dijo que al discutirse los gastos militares iniciará un debate sobre política exterior.

Romanones le expuso los temores de que se confundiera el tema y fuera preciso abordar el debate sobre la neutralidad.

Una pensión Los señores Dato, Cierva, Lerroix y otros diputados han presentado una proposición al Congreso para que se conceda una pensión a la viuda del expresidente de la República señor Figueras.

LA GUERRA EUROPEA

En Francia y Bélgica

Informes franceses 6.—A las 9'15 n.

París. El comunicado oficial de las tropas francesas dice que en el Somme fueron rechazados varios contraataques del enemigo a las posiciones de Sailley.

El enemigo avanzó con dirección a Saint Pierre y Saint Michel.

Informes ingleses Londres. Parte Oficial. Hemos logrado ligeros progresos en ambos frentes haciendo algunos prisioneros.

En el centro nuestras tropas avanzaron mil yardas.

Intentamos realizar un contraataque, habiendo tenido necesidad de retroceder ante el empuje del enemigo.

Consolidamos las ganancias obtenidas en Acoff.

Informes alemanes Berlín. Comunicado oficial: Los franco-ingleses utilizando toda su artillería disponible dieron un empuje violentísimo contra el ejército de Bulow, siendo derrotado sangrientamente.

Tuvieron un número enorme de bajas y les hicimos 300 prisioneros entre oficiales y soldados.

En la parte Oriental

Informes alemanes Berlín. El comunicado oficial de las tropas alemanas dice que progresamos en los desfiladeros de la Torre Roja.

Rechazamos diversos ataques de los rumanos y les hicimos 400 prisioneros.

Informes rusos Petrogrado. Parte oficial: En el Caucaso considerables fuerzas enemigas ocuparon Bija y Bacli.

Intentaron otros ataques contra el Sultan Abad siendo rechazados.

Informes rumanos Bucarest. Comunicado oficial: En el oeste de la frontera de Modavia la situación es igual.

En el valle de Praova rechazamos varios ataques del enemigo. Este ocupó parte de nuestras trincheras avanzadas.

En la izquierda de Ol rechazamos varios ataques y en el valle Giul continúa la persecución del enemigo.

En el Danubio y en Dobruja vivimos sin interrupción.

Informes austriacos

Disputa de la isla Danubio. Los rumanos intentaron varios ataques siendo rechazados.

Conquistamos la segunda línea enemiga, capturando 14 oficiales y 647 soldados.

En Toelguia retiramos nuestras líneas 2 kilómetros.

El enemigo atacó el sector Jomian, fracasando.

En los demás sectores continúa la lucha de artillería.

Varias noticias

La independencia de Polonia. Telegrama de Berlín dando cuenta de haberse celebrado el acto de proclamar la independencia de Polonia.

El acto se verificó en el antiguo palacio real de Varsovia.

Asistieron todas las autoridades y un imponente gentío.

Se leyó el decreto primero en alemán y después en polaco.

El rector de la Universidad pronunció un discurso de gracias.

Muchas personas lloraban de alegría.

El gobernador proclamo un discurso siendo aclamadísimo.

En la Polonia se han celebrado manifestaciones de júbilo.

Submarino volado De Berlín dicen que se ha anunciado oficialmente que el submarino alemán «U-20» cayó en aguas danesas, habiendo sido volado por un torpedo.

Misión francesa a España Telegrama desde París diciendo que ha salido para España una misión económica francesa con carácter oficioso.

Estalará los medios de ampliar las relaciones económicas entre Francia y España.

Visitara San Sebastián, Bilbao, Gijón, Madrid, Córdoba, Peñarroya, Huelva, Riotinto, Sevilla, Cádiz, Málaga, Granada, Murcia, Alicante, Valencia y Barcelona.

NOTICIAS

Haberes pasivos La Sección remite a la Junta Central la cuenta de pasivos correspondientes al tercer trimestre del corriente año.

Se venden Unos cien mil almendros de varios precios y tamaños y algunas naranjas bordes e injertos de la variedad, en la nave del Puerto de Cádiz, partido de Baños y Mengües.—Juan Alegria.

Título Se ha recibido en la Sección el título de Bachiller a favor de don don Ricardo Ayuso, vecino de esta capital.

200.000 árboles de dos y tres metros de altura, con naranjos bordes e injertos de la variedad, en la nave del Puerto de Cádiz, partido de Baños y Mengües.—Juan Alegria.

Requisitoria El juzgado de instrucción del Regimiento de España dicta requisitoria a la Comandancia de San Sebastián.

Robo La benemérita de Aguilas comunica que en casa de Juan Paredes Muñoz se ha cometido un robo de ochenta pesetas.

Como presunto autor ha sido detenido Mateo Llorca.

MOSAICOS HIDRAULICOS (Véase anuncio en 4.ª plana)

Clasificación Don Pío García Candela, maestro jubilado de Aljorra (Cartagena) solicita la clasificación de los haberes pasivos que le corresponden.

Hernias, Vientres Voluminosos, Desencos de la Matriz, Deformaciones, Sordos, Calvos, Tratamiento sin operar. DR. CAMPOS, Montevideo, 38, Madrid. En Murcia, de 11 a 1 del 17 de cada mes. Hotel Patrón.

Pastoreo abusivo

La benemérita de la Guardia Civil de la zona de Huelva denuncia a José Gil, vecino de San Juan de los Rios, por arrear ganado en fincas de propiedad particular.

Certificación Se remite a la Sección de Castellón certificación que acredita el sueldo y retribución que le almente disfruta en la Escuela de Jumilla don Braulio Gómez Montero.

Enfermedades del pecho Dr. Martínez Ladrón de Guevara. Del Dispensario Antituberculoso y de la Sociedad Española de Especialidades del pecho.

Calle de Linceo—Murcia Teléfono 220.

Escuela de adultas La maestra de la escuela nacional de Alhama participó al jefe de la Sección que desde hace unos días funciona la escuela de adultas.

Nuevo colega Ha hecho su aparición en esta ciudad un semanario festivo que se titula «La Nona».

Está dirigido por nuestro antiguo compañero de redacción el joven y luchador periodista don José Pérez Abril.

Al enviarme nuestro más afectuoso saludo le deseamos grandes prosperidades y muchos años de vida.

Mejorado Le está de la perinaz dolencia que le aqueja nuestro querido director don Nicolás Ortega.

Deseamos que esa mejoría vaya acentuándose y obaguna pronto restablecimiento.

El mejor postre MERMELADAS TREVJANO

Se nos denuncia que el pasado domingo dió un fuerte escándalo un alcalde de barrio que iba en completo estado de embriaguez.

Como la denuncia no llega a nosotros suficientemente autorizada nos limitamos a dar cuenta de ella a U. S. sin citar nombres; pero de sobrados medios dispone para poder comprobarla y si es cierto aplicar el debido correctivo.

Detenido La guardia civil del puesto de puesto de Cabezo de Torres ha detenido a Jesús Navarro, vecino de Llano de Brujas, por resultar autor del disparo hecho a su vecino José Murillo Lopez.

Guanos Y PRIMERA MATERIAS RIQUEZA GARANTIZADA Manuel Muñoz, 22. Almacén: P. Orihuela, 47

Defunción En el vecino pueblo de Santomera ha dejado de existir el pundonoroso teniente coronel de Infantería retirado don Fernando Laorden González, persona que gozaba en esta capital de un merecidísimo afecto.

A sus afligidos hermanos y demás familia enviamos nuestro pésame.

Enfermo Se encuentra enfermo, aunque afortunadamente no de gravedad, nuestro querido amigo el notable pianista don Antonio Puig.

Los amigos del árbol Se cita a los señores que componen la Asociación de los Amigos del árbol en Murcia para el día 7 del actual a las seis de la tarde en el salón del piso bajo de la Secretaría del Tiro Nacional, para celebrar junta ordinaria.—El Secretario Ángel Martínez.

ACADEMIA MUSICAL de Puig y Sans Clases de Solfeo, Piano, Violín y Harmonium PLATERIA 28 y 30, PRAL.

Citación Se cita al gremio de barberos para el jueves a las nueve de la noche casa de don Juan Bermúdez, Frenaría 25, para tratar del reparto de la contribución.

Sufragios Esta mañana de diez a once se celebrarán en la parroquia del Carmen, misas y la Hora santa por el alma del que en vida fué nuestro respetable amigo don Francisco Illán Sanchez.

ARIVLE

UNICO IDEAL EN LAS CONVALENCIAS

Agravado En la enfermedad que viene padeciendo se ha agravado nuestro querido amigo el diputado provincial don Carlos Marin-Blasco. Dios quiera mejorar las horas de enfermo.

CALEFACCION LA ANÓNIMA INDUSTRIA IBÉRICA

Rambla Cataluña, 44.—Barcelona IBERIA

Funeral Ayer mañana tuvo lugar en la iglesia parroquial de San Antón un solemne funeral por el alma de la señora doña María Torres Mesguer, esposa de nuestro querido amigo don Pablo Martínez Sanchez.

Al acto asistieron numerosísimos amigos, demostrando una vez más las muchas simpatías de que gozó la finada y tienen su sentido esposo y familia.

Presidieron el Excmo. señor don Gerónimo Ruiz, acompañándole el señor Martínez y su hijo don Mariano.

En el responso se vistió de cap el párroco señor Navarro.

Con tan triste motivo reiteramos a la afligida familia de la finada nuestro más sentido pésame.

Viajeros Se encuentra en esta, procedente de los baños de Archeon, don Juan Manuel Rodríguez, apoderado del diestro Juan Belmonte.

Ha salido para Madrid el catedrático de esta Universidad don Antonio Flores.

Se encuentra en Murcia el rico propietario de San Javier don Manuel Fernandez.

Mejorados Se encuentra bastante mejorado de la enfermedad que viene padeciendo nuestro querido amigo don Fernando Perez Vidal, padre de nuestro estimado amigo don José Perez Mateos.

También se encuentra mejorado de una enfermedad que viene padeciendo nuestro respetable amigo don Eugenio Lopez-mesas.

Igualesmte continua mejorando de su enfermedad la señora doña Rosario Zamora, madre de nuestro buen amigo el distinguido médico don José Martínez Zamora.

A todos deseamos un pronto y total restablecimiento.

Natalicio En Madrid ha dado a luz un precioso niño la distinguida esposa de el abogado fiscal de esta Audiencia don Luis Sans.

Por tan fausto motivo felicitamos a los dichosos padres.

A los señores procuradores Para tratar del reparto de contribución industrial y celebrar junta de agravios se cita a los señores Procuradores en ejercicio de esta ciudad para el día 11 del actual a las once de la mañana en el local de la C. sa Audiencia.—Murcia 6 de Noviembre de 1916.—El Sindico Presidente Francisco Narbona Moscoso.—El secretario don Juan Jesús Trigueros.

Venta de puertas, rejas y maderas, así como de varios muebles, se hace en la calle de Canovas del Castillo, núm. 11. Horas: Por la mañana de nueve a una y por la tarde de tres a cinco, todos los días no festivos.

Boletín Religioso Noviembre 1916 MARTES VII San Heculano ob., San Amantio m., San Florencio y San Aquiles.

VIGILIA Y AJUMBRADO Día 7.—En Capuchinas por don Martín Alonso. Día 8.—En Santa Catalina por don José María Palarea y Torres.

Contra el hábito de fumar

Reciben el nombre de tabaco las hojas secas y fermentadas del «Nicotiana tabacum», que contiene, como principio activo, la nicotina, capaz de matar á dosis tóxicas con la rapidez del ácido prúvico, que es el más violento de los venenos.

Después del descubrimiento de América se fué extendiendo su uso, aspirando el humo, generalmente, y una vez adquirido este hábito son contagiosas las personas que lo abandonan, aun dejando de cumplir las prescripciones médicas y arrojando las afecciones que originan.

El ópio, la morfina, el éter y el alcohol á dosis concentradas é prolongadas, producen lesiones graves; y como se ha aumentado el consumo de los mismos hácese aumentado la mortalidad, las perturbaciones mentales, la estadística criminal y transmitiendo, por último, hereditariamente, los resultados.

De todas las substancias mencionadas es indudable que la de menor grado de toxicidad corresponde al tabaco; pero, en cambio, es la que ocasionará mayor número de afecciones, por la extensión de su uso.

Resulta también, con otro privilegio, y es que la morfina, el ópio etc., poseen múltiples propiedades terapéuticas y el «Nicotiana tabacum» carece de empleo medicinal, por haberse renunciado á sus aplicaciones en vista de las incertidumbres de los resultados y del peligro de las intoxicaciones.

Aparte de las observaciones del personal médico de todos los países están demostrados, y puede comprobarse por cualquier persona, los perjuicios que produce el hábito de fumar.

Lesionados los aparatos respiratorio y digestivo, afectan los sistemas nervioso y circulatorio, produciendo alteraciones en el ritmo cardíaco, y está particularmente contraindicado en varias enfermedades: inflamaciones bucal, faríngea, laríngea, ocular, palmonares y otras afecciones.

Nadie duda de los efectos desastrosos en los jóvenes; cuántos no son por ello víctimas de la tuberculosis?

Todo el mundo ha notado que los accesos de tos, tan frecuentes en los hombres de edad madura, son más raras en las mujeres; ¿á qué se no el uso del tabaco se debe tal diferencia?

Convencido de las perniciosas consecuencias de fumar, y conmigo los fumadores, hasta los más empedernidos, que confiesan los

daños que les hace su vicio, voy á ocuparme del modo de combatirlos. Puede asegurarse, sin incurrir en exageración, que fuman un 90 por 100 de los varones de quince años de edad en esta tierra.

Existen entre ellos, aun cuando en minoría, los que fuman moderadamente para casi sin esfuerzo sin el consabido cigarro, y en mayoría aque los que dicen que entra en el ayuno y la falta de tabaco, prefieren la dieta.

Estos últimos son los más afectados de la pernicioso costumbre, y, por tanto, los que conviene el punto abandonarla.

Pero ellos declaran el motivo de su impenitencia. Desean no fumar, pues además de las alteraciones de la salud, y de sentirse esclavos del vicio, resulta hoy costoso; más les falta fuerza de voluntad, y todas sus tentativas han fracasado ante el irresistible deseo.

Y viven así en convicción y confesión impotencia, moribundos por las exigencias de un vicio frecuente y dominador que demerita el organismo y recarga el presupuesto de gastos.

Para estas víctimas es la indicación que sigue: ellas son las que deben ponerla en práctica.

Existe una fórmula, que hace años publicó la «Revista de Sanidad Civil»; el fumador impotente se sorprende al encontrarse con un remedio para curarse; empieza por sentir satisfacción al darse cuenta que se aflojan las férreas ligaduras que le aprisionaban; cada día es más libre, y concluye en breve abandonando del todo el mal hábito que tan arraigado tenía, con vergüenza de haber sido su esclavo, y admirado de su definitiva victoria, que le produce el irrefragable goce de no sentir el irresistible deseo.

Y el remedio es tan barato como sencillo y fácil, basta pasarse por la cavidad bucal un algodón empapado en una disolución de nitrato de plata, en la proporción de 0'26 agua 100 gramos.

Después produce el humo del tabaco un sabor tan repugnante, que se hace imposible fumar en ningún tiempo. Conviene advertir que las disoluciones de nitrato argéntico son convergentes en los catarrros de las mucosas, usándose también para embardurnar las membranas séricas de la garganta, destruyéndolas las úlceras laríngeas, teniendo otras propiedades terapéuticas.

La prueba es fácil y económica.

Escritura á máquina

Se aprende rápidamente por correspondencia, al mes; una hora diaria. SE HACEN COPIAS Pablo Martínez—Sagasta, 33

Precios del mercado

LONJA DE MURCIA
Precios por 50 kilos del día 6:
Patatas nuevas, 130.—T...
70.—P... 100.—B... 24
—Judías, 110.—Granadas, 70
—Melones, 6'55.—N... 2'00.—M...
—Zanah., 0.—P... 0.—C... 1'0
—Calabazas largas, doce, 1'0
Borinjas, 4'25.—N... 3'5
—Berenjenas, 0'20.—L... 4
—Q... 3'50.—U... 14.—B...
—C... de sinabro 21.

PERNADERIA
Precios, por kilo, del día 6:
P... 2'00.—S... 0'8
—M... 0'80.—B... 0'6 —M...
—B... 0'50.—A... 0'4
—S... 1'20.—A... 1'60.—D...
—R... 0'80.—E... 0'80
—J... 1'00.—C... 2'50
—M... 1'50.—P... 0'80.—J...
0'50.

Carnet de modas

Los vestidos de tafetán se llevan cada vez más. Pasó el tiempo en que un vestido de tafetán se consideraba como una elegancia y se sacaba solamente en las grandes ocasiones. Para ir de tiendas, á tomar el té, para ir al obrador, usan las parisienas trajes de tafetán que llevan sin más cuando la temperatura lo permite.

Un modelo delicioso merece descripción aparte. La falda es á formada de tres volantes fruncidos, el tercero de los cuales, subido alrededor del talle, se alarga sobre toda la cadera en dos puntas. Los dos volantes del corpiño, revestidos de paño, se prolongaban por dos bandos que se enrollaban alrededor del talle y que se podían anudar de cualquier modo. Con sus mangas largas, amoldadas al brazo, y su pequeño cuello mélico, reterido por una cinta, había un aquel vestido un «chic», de primer orden, y el conjunto había seguramente el sello de una de las mejores casas.

Los vestidos de tafetán se hacen principalmente en negro, azul marino y marrón; en general son de aspecto sencillo, como conviene á los tocados de uso corriente.

Este año los mariposos son de tamaño mediano, de forma alargada, recordando la de los tonales, y estrididos con bandas muy visibles en las pirlas, como los «kangs», siempre á la moda, el armán, el topo, el «opposum», el turón. El conejo está muy en boga. Esto no es nuevo, pues hace años que los peleteros recurren á este vulgar animal para crear peleterías de nombres retumbantes. La novedad este año consiste en que el conejo conserva su nombre de conejo á

decer de adquirir un aspecto tanto más elegante y atractivo cuanto más se aproximan á las formas de los animales. Los trajes de piel de conejo, y los que se hacen con piel de conejo, son los que más se usan. Lo que hace los trajes de piel de conejo, es de un tipo de corte delirioso.

Para la confección en bandas, el corte de las telas á lo largo de la cintura de la falda, se emplea mucho el «konisley», que se toma de 1'10, y a la vez, que se toma á la altura de la cintura y también la falda, lo favorece extraordinariamente que se toma á la altura de la cintura y se toma á la altura de la cintura.

Después del traje sastre aparecen las mantas de jersey de lana, para los que se llevan en la cabeza y de seda para los de la tarde. Estos últimos son de corte mucho más ligero, á causa de la poca consistencia del tejido, pero todos se adornan con pieles, que varían según el límite del vestido, pues surgen las pieles ermonizaban en general con todos los colores, hoy, sin embargo, ciertas combinaciones más felices que otras. Las blusas de jersey también están de moda. Muchas se hacen sin abertura de ante, recordando por su corte las blusas de los marineros. Se ponen por la cabeza, y según la figura, se aprietan en el talle por medio de un cinturón ó se le deja flotar alrededor del cuerpo. Claro está que esta última manera no está bien más que en los niños y mujeres jóvenes.

La guarnición más sencilla, empleada sobre el jersey, sea cualquiera el tono y la calidad, es la piel. Pero aunque se recurra mucho más que antes á las imitaciones, es un adorno hasta costoso, que se reemplaza ventajosamente por jersey de matiz diferente. El partido que puede sacarse, con un poco de ideas y de gusto, de los tejidos de matiz diferente, es imponderable.

Sabina de Beauport.
París, Octubre 1906.

AUTOMOVILS "Dodge,"
Torpedo 5 plazas, 1070 HP americano construido á la europea con dirección á la derecha enfriamiento por bomba, alumbrado eléctrico con dinamó de 12 voltios, magneto blindado de alta tensión, puesta en marcha automática con pulverizador especial para la misma, llantas de suprimida la manivela, faros eléctricos eclipse de dos intensidades para carretera y población, motor eléctrico, capote con función, parabrisa, cuenta kilómetros é indicador de velocidades, porta-batallas, apoyapiés regulable y otros detalles amovibles de medida europea. Entrega inmediata.
Precio en Murcia, pesetas 8.800.
Representantes exclusivos para las provincias de Murcia, Alicante, Almería y Albacete.
Garage Internacional de Socorro de Ramón Corvet, VILLALEAL, 2-4 y 6, MURCIA

GARGANTA, NARIZ Y OIDO
DR. ANGEL ROMERO ELORRIA A
ESPECIALISTA

CONSULTA: DE DIEZ A UNA
GRATUITA: LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES DE TRES A CUATRO
ALFARO Y PLATERIA, 57

Registro Civil

Movimiento de la población durante las últimas 24 horas.

San Juan
Defunciones, 5.
Nacimientos 1.
Matrimonios, 0.

Calestrat
Defunciones, 5.
Nacimientos 4.
Matrimonios, 0.

Lo que se exportó durante la guerra

Hemos dicho que convenía ser sólo poner freno á la codicia de los acaparadores, sino cerrar las fronteras con objeto de impedir la salida de los trigos y harinas. Lo primero ya está en vías de hecho. La importancia de ejecutar lo segundo aparece bien clara apenas se examinan las estadísticas.

En los dos años de guerra, mientras el Gobierno se preocupaba de comprar trigos en el extranjero y obtener antes reducidas para el transporte, se exportó de España trigo por valor de 74.254 pesetas, lo cual implica un aumento de 518 940 pesetas sobre la exportación anterior á la guerra.

En el mismo periodo, y cuando tanto se clamaba contra la salida de las harinas, el valor de las exportaciones se elevó á 5.714.27 pesetas con un aumento 563.464 pesetas sobre lo que se exportaba antes de la guerra. Mientras ocurría tal, la harina importada lo fué por valor de 74.618 pesetas.

Así, pues, el déficit de harina durante la guerra se cifra en pesetas 4.594.273.

Lo que, expuesto queda evidencia bien á las claras que es indispensable y urgente cerrar esas salidas, en bien del consumo nacional. Añáese tiempo. Los trigos importados durante la guerra arrojan un superávit en la importación de 61.957.391. Y si á lo que que de ésta se suma la apreciada cosecha de este año, puede asegurarse

que se conjurará la carestía en esta ciudad.

No falta trigo. Pero ya que se está en camino de vaciar los almacenes de los acaparadores, es necesario preocuparse de que no emigre al extranjero, peligro real é inmediato dada la situación de los mercados internacionales y vista las prohibiciones de exportación acordadas en América.

Laboratorio de análisis químico y bacteriológico de D. Antonio Guillamon, médico.—Orina, Sangre, Ictero gástrico, etc.—Exámenes microscópicos. Plaza de San Agustín, 2 MURCIA.

ACEITE DE RICINO
SIN COLOR, OLOR, NI SABOR
Separado de todas sus impurezas y del gusto desagradable por un procedimiento especial.
FRANCO PARA MENOS Y PARA ADULCER UNICO PUNTO DE VENTA
Farmacia Moderna
DE AYUSO HEREDERO
San Cristóbal, 6, Murcia

Frío al antiguo Correo

CONSEJO AMISTOSO
¿Queréis aprender bien el francés?
Elegid un profesor francés que sepa el español tan perfectamente como vosotros y tenga la experiencia que solo pueda dar una larga práctica de enseñanza.
Prueba gratuita durante 3 días en casa de don Pedro Fieux.—Santo Domingo, 81.

AUTO-PIANOS Y PIANOS "ABOLIAN,"
Pianos «Russ SFHA» primera marca española
Ultimas novedades en rollos de música de 65 y 88 notas, para toda clase de pianos.
Salón de exposiciones y venta. Sagasta, números 32, 34 y 36
PABLO MARTINEZ
Ventas á plazos desde 25 pesetas mensuales.
Alquileres, cambios y reparaciones.
COISIONES GRATIS

CURACION RADICAL DE LAS HERNIAS
Cura definitiva de la hernia
CURACION GENERAL
Clínica privada del
Dr. Claudio Hernández-Ret
Murcia

esto para nadie. Daniel se alegró mucho de poder escaparse así á las atenciones de Mr. Beppings y de los demás criados, y después de cenar, se fué con Womá á la biblioteca, donde le esperaban Haroldo y Agustín, acompañados de Gwen. La señorita de Pentreath, que sentía cierta simpatía por aquel estúpido malhechor, á quien había contribuido á salvar de una muerte segura en el mar, experimentó un verdadero placer en volverle á ver; aunque Daniel no supo qué su presencia se debía á una idea diplomática del joven abogado para inspirarle mayor confianza.

Así fué como la joven consiguió sacarle toda la historia de la colocación de la botella en el escritorio por orden de Varadyh; como éste le había hecho venir expresado de Londres y ordenado que se marchase al día siguiente, orden que no cumplió por haber encontrado á su hijo. En presencia de este no se atrevió, sin embargo, á manifestar la causa á la cual se debió el hallazgo.

—Mi palabra no merece crédito—concluyó con humildad el expresario—; pero les podría jurar que jamás habría aceptado el encargo, si

hubiera sabido su verdadero objeto. Varadyh me engañó, indicándome que era un medio inocente para salvar de un disgusto á su principal doctor Learoyd.

—Pero, hombre, ¿por qué no me lo dijo usted cuando fui á visitarlo en «Los Tres Violines»?—preguntó Agustín con verdadera curiosidad.

Daniel miró á su joven vástago, que medio dormido á causa de las fatigas del día, cabeceaba en su silla.

—Tuve mis razones para no revelarle—contestó secamente.

—¿Y así?—Deseñóchele usted todo de una vez—replicó Agustín.—¿No puede creerle cosas de desear que ahorquen á un inocente, aunque se trate de un varón?

—Bien, pues, lo voy á decir—balbuceó Daniel.—Varadyh me aseguró que la señorita Elena era la culpable del envenenamiento del difunto Barón y que quería salvarla. Entonces creí advisable el motivo de la colocación de la botella; y como ella había protegido á mi pobre hijo, tan abandonado por todo el mundo, preferí ver ahogado á un desconocido antes que á la única persona á quien Tomás debía alguna favor.

El rostro de Gwen expresaba la diversidad de sus encontrados sentimientos; pero Haroldo, en cambio, se levantó y dió una amistosa palmada en la espalda al expresario.

—Muy bien hecho—dijo con calor.—Es usted de la clase de hombres que me gustaría tener á mi lado en una batalla. Suceda lo que suceda, le aseguro que nadie le molestará jamás por haber entrado subrepticamente en mi casa.

Agustín abrió la boca para volver á la senda del frío raciocinio una conversación que principiaba á tomar un cariz sentimental, poco oportuno en aquellos momentos, cuando, antes de comenzar, se vió interrumpido por la entrada de Beppings, quien con su ojeo dejó á todos mudos de asombro.

—El señor Varadyh.

XXXVIII

Varadyh se quita la máscara

Agustín Conyers, al redactar sus notas sobre los misteriosos acontecimientos ocurridos en Gwynant, dejó escrito que de todas las hazas ejecutadas en la pacífica aldea cornuallense, su entrada de aquella noche en la biblioteca del castillo de Pentreath fué la más notable, tanto por su modo de verificarse.

Entró con su acostumbrada levita de largos faldones y el continente confiado del médico que tiene motivos para creer que se espera con ansia su llegada. Fraguando no ver las diversas actitu-

des de profundo desaliento, abierta hostilidad y serena observación, adoptadas por los circunstantes al aparecer entre ellos, se dirigió á sir Haroldo en tono de pregunta.

—Nos ha sponado mucho la noticia de la indisposición de la señora de Pentreath—dijo.—Por desgracia, el doctor Learoyd no se encuentra bien para venir en persona esta noche y me ha encargado que le sustituya.

—No se le quiere usted decir—interrumpió Haroldo con dureza.—Hice media hora, mi madre se encontraba perfectamente bien. ¿Que yo sepa, nadie ha mandado avisar al doctor Learoyd?

—Voy á verlo—clamó alarmada Gwen.—Es posible que nuestra madre haya avisado al doctor, sin saberlo nosotros.

Varadyh se apartó á un lado cortésmente para dejar paso á la joven y tomó la actitud digna propia de un ayudante de medicina que espera á que reclamen sus servicios.

Agustín Conyers le contemplaba como un gusapo de institutos jugueteones contempla á un ratón atrevido. Aquel hombre que una hora antes había intentado asesinar á dos de los presentes, estaba allí mirando con asombrosa calma los cuadros colgados de la pared, sin fijarse en Daniel Light y su hijo, que desde el otro lado de la mesa lo observaban como fascinados.

El abogado atribuyó su presencia á un deseo

